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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Crece sin control el huachicoleo en red de ductos de Pemex 
Se registran en enero mil 76 tomas clandestinas; Hidalgo, Edomex, Puebla, Guanajuato y 
Veracruz concentran 81.2% del delito 

 
Habrá dialogo con empresas por ley eléctrica 
López Obrador: Evitemos tribunales 

 
Frena el autoabasto y amaga con cárcel 
Ofrece el Presidente dialogo… pero advierte denuncias penales 

 
Texas aplaude a gobernadores mexicanos para raspar a Biden 
Frontera norte. Abbott destaca acuerdos con Nuevo León, Coahuila y Tamaulipas después de 
obstaculizar el paso al transporte con inspecciones; “hice en dos días más que la Casa Blanca 
en 15 meses” 

 
Buenrostro: ONG saquearon datos de sistemas del SAT 
“Al menos 40 mil personas tuvieron acceso a los servidores” 

 
“Déficit fiscal de México se reducirá de 3.5 a 3.2% del PIB en este año” 
Refleja falta de apoyos durante la pandemia: FMI 

 
Podría obligar litio a reabrir el T-MEC 
Polémica. Reforma a Ley minera violaría tratado con EU y Canadá, donde no está incluida la 
prohibición del mineral 
 
 
 
 



 

 

 

  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 

Panorama Nacional 
 
 

Frena AMLO el autoabasto y amaga con cárcel  
https://www.reforma.com/frena-amlo-el-autoabasto-y-amaga-con-carcel/ar2388774?v=3 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador amagó ayer a las empresas que 
operan con esquemas de autoabasto de energía eléctrica a que acepten un 
acuerdo con el Gobierno, se apeguen a las nuevas reglas del sector y no se 
expongan a un juicio de carácter penal. Desde Palacio Nacional, advirtió 
que, tras la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
que declaró la constitucionalidad de la Ley de la Industria Eléctrica (LIE), no 
permitirá que sigan operando esquemas fraudulentos. 
 
México vive mayor periodo de independencia judicial: Zaldívar  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-vive-mayor-periodo-de-independencia-
judicial-zaldivar/1510809 
México pasa por un momento de mayor independencia en su Poder Judicial 
y muestra de ello es la gran cantidad de leyes que se han invalidado, afirmó 
el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo 
Zaldívar. Lo entiendo por el momento de polarización política que estamos 
viviendo, se hable de que en esta administración se ha perdido la 
independencia judicial, cuando tenemos tres años, en donde nunca en la 
historia del Poder Judicial mexicano, se han invalidado por 
inconstitucionales más leyes y actos de un gobierno”, indicó el ministro 
Zaldívar. 
 
Señala Zaldívar a Alcántara por confusión en conteo  
https://www.reforma.com/senala-zaldivar-a-alcantara-por-confusion-en-
conteo/ar2388777?v=2 
Arturo Zaldívar, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), responsabilizó al Ministro Juan Luis González Alcántara de la 
"confusión" generada durante el conteo de la votación de la Ley de la 
Industria Eléctrica (LIE), porque cambió el sentido de su voto al final de la 
sesión. Zaldívar reconoció que hubo artículos de la reforma eléctrica en los 
que probablemente se alcanzaron 8 y hasta 9 votos para invalidarlos, pero 
debido a que González Alcántara y Alfredo Gutiérrez tuvieron votos 
diferenciados, les pidió una aclaración y el primero de ellos cambió su 
postura a nivel general. 
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Rechaza Ministra Esquivel expediente de Pío al INE  
https://www.reforma.com/rechaza-ministra-esquivel-expediente-de-pio-al-
ine/ar2388787?v=4 
Una Ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación frenó la orden 
girada a la Fiscalía General de la República (FGR) para que entregue al 
Instituto Nacional Electoral (INE) la carpeta de investigación que instruye 
contra Pío López Obrador, por supuesto financiamiento ilícito. La Ministra 
Yasmín Esquivel otorgó a la FGR la suspensión contra la instrucción de 
entregar las copias de la indagatoria, girada por el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), al estimar que podría vulnerar el 
derecho humano a la protección de datos personales. 
 
En Senado apoyan fin de la unidad de élite; Monreal no  
https://www.milenio.com/politica/en-senado-apoyan-fin-de-la-unidad-de-elite-monreal-no 
En el Senado hubo apoyo al cierre de la unidad anticrimen de élite que se 
entendía con la DEA, aunque el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, 
sugirió restablecer el trabajo de dicho organismo. MILENIO publicó el 
miércoles que el gobierno de México cerró la Unidad de Investigaciones 
Sensibles, un cuerpo de élite creado en la década de los noventa por la DEA 
con policías mexicanos para manejar casos de extrema confidencialidad 
vinculados al narcotráfico.  
 
Subsidiar un año gasolinas equivale a 2 refinerías  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/subsidio-combustibles-puede-costar-500-mmdp 
El subsidio directo e indirecto a gasolinas y diesel que otorgará el gobierno 
federal este año a los consumidores puede costar más de lo que estima el 
gobierno a través del Servicio de Administración Tributaria (SAT), de acuerdo 
con expertos. Ayer, en conferencia de prensa, la jefa del SAT, Raquel 
Buenrostro, dijo que ese apoyo significará un impacto fiscal total de 356 mil 
millones de pesos. El monto podría llegar hasta 400 mil millones de pesos 
al cierre de 2022, consideró al presentar el Informe Tributario. 
 
Crece sin control el huachicoleo en red de ductos de Pemex  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/huachicoleo-no-aminora-en-el-arranque-de-2022 
A pesar de los esfuerzos por contener los delitos, en la actual administración 
la cantidad de tomas clandestinas para robar todo tipo de hidrocarburos de 
la red de ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex) se mantiene imparable y 
marcando récords. 
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En los primeros 31 días del año, la Gerencia de Estrategia y Sistemas de 
Seguridad y Monitoreo de Pemex reportó mil 76 perforaciones ilegales, casi 
35 diarias, tratándose del segundo peor mes de enero en la historia desde 
que hay registro de este tipo de hurtos. 
 
Estatizar litio no garantiza ganancias  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/estatizar-litio-no-garantiza-ganancias 
San José. – Argentina, Chile y Perú emergieron como ejemplos exitosos de 
la exploración y explotación del litio con empresas privadas nacionales y 
extranjeras y están entre los principales productores mundiales del 
apetecido metal. En contraste con sus vecinos, Bolivia estatizó el litio en 
2008, se estancó y, aunque tiene las mayores reservas probadas globales, ni 
siquiera figura en el mercado global de una materia prima de incesante 
potencial.  
 
Robaron datos al SAT 40 mil entes no gubernamentales  
https://www.jornada.com.mx/2022/04/21/economia/019n1eco 
Al menos 40 mil personas que no han sido del todo identificadas tuvieron 
acceso a los sistemas del Servicio de Administración Tributaria (SAT), 
reconoció la jefa del organismo, Raquel Buenrostro. Para evitar el acceso de 
terceros a los datos se ha procurado un mayor gasto en tecnologías, explicó. 
“Los primeros tres meses que estuvimos aquí encontramos tres cables que 
salían de los servidores del SAT (…) salían de aquí a instituciones” no 
gubernamentales. Olvídense de que se roban la información en el USB o lo 
hace un asesor fiscal que está ahí en la oficina. No, no. Había tres cables en 
los servidores, comentó en conferencia de prensa. 
 
Gobierno lanza programa para que jóvenes se alejen de la 
delincuencia  
https://www.jornada.com.mx/2022/04/21/capital/030n1cap 
El gobierno federal irá por 15 mil jóvenes directamente a su casa en barrios 
y colonias que presentan mayor rezago social, al igual que las más 
complicadas en cuestión de inseguridad en la Ciudad de México, para evitar 
que sean reclutados por la delincuencia organizada y así tener 
comunidades pacíficas. 
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Texas aplaude a gobernadores mexicanos para 'raspar' a Biden 
https://www.milenio.com/politica/texas-aplaude-gobernadores-mexicanos-raspar-biden 
El gobernador de Texas, Greg Abbott, reconoció a los gobernadores 
mexicanos con los que firmó acuerdos para frenar la migración a cambio de 
poner fin a las inspecciones que obstaculizan el transporte de mercancía. 
Pero el republicano aprovechó para decir que el estado que encabeza hizo 
más en dos días que el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, en 15 meses 
para “asegurar la frontera”.  
 
Subsecretaria de migración de EU, Julieta Valls, visita México  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/subsecretaria-de-migracion-de-eu-julieta-valls-
visita-mexico/1510825 
La subsecretaria de Estado de Población, Refugiados y Migraciones de 
Estados Unidos, Julieta Valls Noyes, se encuentra de visita en México para 
tratar con autoridades y organizaciones el tema de migración entre ambas 
naciones. El Departamento de Estado de EU señaló que del 20 al 23 de abril 
la funcionaria se reunirá con socios de organizaciones internacionales y con 
representantes del gobierno mexicano. 
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Trascendidos 

 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/autoriza-la-sep-uso-de-
libro-del-historiador-mas-criticado-por-amlo  
Nos comentan que si hay algún escritor que se encuentra como el más 
señalado por el presidente Andrés Manuel López Obrador en sus 
conferencias mañaneras es el historiador Enrique Krauze. Nos recuerdan 
que desde el salón Tesorería de Palacio Nacional casi no pasa una semana 
sin que el mandatario arremeta contra Krauze. Sin embargo, nos hacen ver, 
a la Secretaría de Educación Pública las criticas presidenciales a don Enrique 
no le impiden que uno de los libros del historiador se encuentre en la lista 
de textos autorizados por la dependencia para su uso en las escuelas 
secundarias para el ciclo escolar 2022-2023. Nos detallan que se trata del 
texto “Historia de México. Segundo Grado”, que Krauze escribió junto con 
Andrea Martínez Baracs y Javier Lara Bayón. Esta lista, nos detallan, fue 
presentada como un anteproyecto a la Comisión Nacional de Mejora 
Regulatoria para su aprobación. Nos hacen ver que esta decisión de la SEP 
habla muy bien de la dependencia, pues no toma en cuenta las 
descalificaciones políticas realizadas por el Presidente al intelectual. Ahora 
solo falta saber qué opina el mandatario de la decisión tomada por la 
Secretaría de Educación Pública. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-04-21/op225103 
LA CONFERENCIA mañanera se ha convertido en un gran monumento a las 
palabras al aire. Cosa de ver que más de la mitad de lo que ha dicho el 
Presidente en materia de seguridad... ¡no tiene sustento! 
LA AGRUPACIÓN Causa en Común se dio a la minuciosa tarea de cotejar lo 
dicho por Andrés Manuel López Obrador y su gabinete de seguridad en 420 
mañaneras. De esa revisión surgieron mil 976 solicitudes de información 
que, supuestamente, debería ser pública. 
EL RESULTADO entristece pero no sorprende: el 57 por ciento de las 
afirmaciones en las mañaneras carecen de sustento en los archivos oficiales; 
y el colmo es que del 43 por ciento restante sí se entregó parte de la 
información requerida, pero no hay ninguna seguridad de que sea cierta. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1348 
Que después de ser expulsada del PVEM en la Cámara de Diputados por 
votar contra la reforma eléctrica, Rocío Alexis Gamiño se convirtió en blanco 
de los coqueteos del PAN y de MC para integrarla a sus filas, aunque la 
mexiquense no ha dado el sí a ninguno de esos dos grupos parlamentarios. 
Por cierto, el coordinador de la bancada verde, Carlos Puente, aclaró que la 
fracción no corrió a la mujer, sino que “la dejó en libertad”, porque así lo 
decidió la mayoría de los integrantes del grupo con evidente molestia por 
su decisión en San Lázaro.  
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COLUMNAS 

 
 

Mario Maldonado 
FGR pone en pausa licitaciones  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/fgr-pone-en-pausa-licitaciones 
En la Fiscalía General de la República (FGR) se preparan cambios 
importantes, incluso en los procedimientos de contratación que involucran 
licitaciones multimillonarias, las cuales han sido suspendidas hasta nuevo 
aviso. Entre las múltiples respuestas o justificaciones que la Oficialía Mayor 
de la FGR ha dado a los empresarios que participaban en las licitaciones se 
encuentra una que confirma lo que hemos adelantado en este espacio: el 
fiscal Alejandro Gertz Manero se va, por lo que los grandes contratos tendrán 
que esperar a que se designe una nueva cabeza. 
 
Sergio Sarmiento 
Tren suspendido  
https://www.reforma.com/tren-suspendido-2022-04-21/op225105 
"La preservación de nuestro ambiente no es un reto liberal o conservador; 
es sentido común". Ronald Reagan  
No sorprende que el juez primero de distrito en Yucatán, Adrián Fernando 
Novelo Pérez, haya ordenado una suspensión provisional de la construcción 
del tramo 5, sección sur, del Tren Maya. Este tramo no cuenta con una 
manifestación de impacto ambiental, que la ley exige. Sabemos, además, 
que el cambio del proyecto, que originalmente se construiría sobre el 
camellón de la carretera Cancún-Tulum, pero que ahora avanza sobre una 
ruta paralela, ha creado nuevos e importantes riesgos ambientales. Lo que 
sorprende es que el gobierno haya persistido en talar y construir sin cumplir 
la ley. 
 
Enrique Quintana 
¿A quién le va a echar la culpa AMLO de la inflación?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/04/21/a-quien-le-va-a-
echar-la-culpa-amlo-de-la-inflacion/ 
La inflación se ha convertido en el problema número uno de nuestro 
tiempo. En Estados Unidos alcanzó su nivel más elevado de los últimos 41 
años; en Alemania la cifra es la mayor de las últimas cuatro décadas; en 
México es el nivel más alto de los últimos 21 años. 
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Pero, no se trata solo de la estadística –impresionante por sí misma– sino de 
que el problema sacude a la sociedad después de la caída económica más 
severa desde la gran depresión de 1929. 
 
Darío Celis 
Los ultras del Infonavit  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/04/21/los-ultras-del-infonavit/ 
HACE TRES AÑOS, el candidato que ya se perfilaba a dirigir el Infonavit era 
Juan Carlos Centella. Sin embargo su nominación se vino abajo por un gran 
negativo que le vio la 4T: su cercanía a David Penchyna. 
Carlos Martínez llegó de rebote a la dirección de ese instituto: estaba 
perfilado para una subsecretaría en la Secretaría de Desarrollo, Agrario y 
Territorial, pero su amigo, Román Meyer, lo redireccionó. 
Pero esa decisión resultó peor que la de bajar a Centella, pues los adversarios 
del obradorismo terminaron por enquistarse en el principal fideicomiso de 
América Latina en manejo de recursos financieros. 
 
Martha Anaya 
¡Hasta el senador Guadiana se espantó!  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/4/20/hasta-el-senador-guadiana-se-
espanto-397480.html 
Realmente preocupado, el senador morenista Armando Guadiana tomó la 
palabra en primerísima instancia. Atravesada traía una línea que aparecía 
en la iniciativa enviada por el presidente sobre las reformas a la Ley Minera:  
“La presente iniciativa tiene por objeto garantizar la autodeterminación de 
la nación, así como la soberanía energética del pueblo sobre el litio y demás 
minerales que resulten estratégicos y necesarios para la transición 
energética…”  
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/04/21/opinion/008o1pol 
Cuatro gobernadores estatales, correspondientes a partidos opositores al 
que ejerce actualmente la Presidencia de la República, han firmado 
acuerdos sobre temas fronterizos con el gobernador de Texas, el 
republicano Greg Abbott, en los que se incluye el uso de la fuerza pública 
para asegurar desde ambos lados la línea divisoria entre México y Estados 
Unidos. 
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Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/04/21/opinion/006o1eco 
El gobierno federal dejará de recaudar voluntariamente, este año, de 350 mil 
a 400 mil millones de pesos por el subsidio a las gasolinas y el diésel. Esa 
cuantiosa cifra se quedará en el bolsillo de los consumidores. Servirá como 
defensa contra la inflación, porque el alza de los energéticos empuja el costo 
de todo lo demás, sobre todo alimentos y transporte público. La disyuntiva 
es subsidiar los combustibles o hacer lo que hizo Enrique Peña Nieto el año 
nuevo de 2017: asestar un gasolinazo. 
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Procuraduría Agraria 

 
 

INICIATIVA CON PROYECTO DE LEY AGRARIA, 
REGLAMENTARIA DEL ARTÍCULO 27 CONSTITUCIONAL EN 
MATERIA DE PROPIEDAD Y JUSTICIA AGRARIA; Y SE ABROGA 
LA LEY AGRARIA PUBLICADA EL 26 DE FEBRERO DE 1992.  
https://www.senado.gob.mx/64/pdfs/documentos_apoyo/64-
65/LXIV/sinopsis/S20_de_abril_de_2022.pdf. 
Propone expedir un nuevo ordenamiento jurídico que tiene por objeto la 
protección de las tierras ejidales y comunales de los distintos núcleos 
agrarios, pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas, los cuales 
tendrán personalidad jurídica y patrimonio propio que además se 
organizarán en asambleas, comisariados ejidales y consejos de vigilancia. 
También contempla una junta de pobladores como órgano de participación 
de la comunidad. Regula las sociedades rurales, la pequeña propiedad 
individual de tierras agrícolas ganaderas y forestales, la Procuraduría 
Agraria. Contempla un registro agrario nacional para el control de la 
tenencia de la tierra y la seguridad documental. 
 
Diputadas y diputados se reúnen con el director en jefe del 
Registro Agrario Nacional  
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-
se-reunen-con-el-director-en-jefe-del-registro-agrario-nacional#gsc.tab=0 
La Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia 
Alimentaria, presidida por la diputada María de Jesús Aguirre Maldonado 
(PRI), se reunió con el director en jefe del Registro Agrario Nacional (RAN), 
Plutarco García Jiménez, para conocer las acciones a favor de los ejidatarios 
y comuneros del país. Con la Procuraduría Agraria, se trabaja en la 
regularización de actos jurídicos y en la actualización de los padrones, ya 
que de ella depende la paz interior en los ejidos y comunidades, designar 
democráticamente a los órganos de representación y acceder a los 
programas del Gobierno Federal.    
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Busca Procuraduría Agraria mantener la paz social entre 
núcleos agrarios  
https://www.zunoticia.com/noticias-de-hidalgo/2022/04/20/busca-procuraduria-agraria-
mantener-la-paz-social-entre-nucleos-agrarios/ 
Hidalgo, Huejutla. - “La Procuraduría Agraria (PA) se manifiesta siempre 
para que por medio de la vía del diálogo se mantenga la paz social entre los 
pueblos o núcleos agrarios” así lo señaló el residente de la PA en Huejutla 
de Reyes, Octavio Juárez Castillo. Indicó que cuando se tienen ciertos 
conflictos agrarios en la zona, la Procuraduría Agraria siempre se pronuncia 
por el diálogo para poder resolver este tipo de situaciones que prevalecen al 
interior de los núcleos agrarios. Explicó que, generalmente a las partes en 
un conflicto agrario, se les invita a participar en reuniones conciliadoras a 
efecto de buscar por medio del diálogo la solución al problema que se 
tenga. 
 

Sector Agrario 
 
 
DOF: 21/04/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5649744&fecha=21/04/2022 
ACUERDO por el que se destina al servicio del Municipio de Bahía de 
Banderas, la superficie de 164.816 m2 de zona federal marítimo terrestre, 
ubicada en el acceso de la calle Luis Echeverría, localidad de Lo de Marcos, 
Municipio de Bahía de Banderas, Estado de Nayarit, para acceso público a la 
playa, libre de instalaciones y sin autorización para realizar construcciones. 
 
DOF: 21/04/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5649745&fecha=21/04/2022 
ACUERDO por el que se destina al servicio del Municipio de Bahía de 
Banderas, la superficie de 217.140 m2 de zona federal marítimo terrestre y 
terrenos ganados al mar, ubicada en la calle Las Palmas, localidad de San 
Francisco, Municipio de Bahía de Banderas, Estado de Nayarit, para acceso 
público a la playa, libre de instalaciones y sin autorización para realizar 
construcciones. 
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DOF: 21/04/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5649746&fecha=21/04/2022 
ACUERDO por el que se destina al servicio del Municipio de Bahía de 
Banderas, la superficie de 517.228 m2 de zona federal marítimo terrestre y 
terrenos ganados al mar, ubicada en la calle Cuba, localidad de San 
Francisco, Municipio de Bahía de Banderas, Estado de Nayarit, para acceso 
público a la playa, libre de instalaciones y sin autorización para realizar 
construcciones. 
 
DOF: 21/04/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5649747&fecha=21/04/2022 
ACUERDO por el que se destina al servicio del Municipio de Bahía de 
Banderas, la superficie de 139.985 m2 de zona federal marítimo terrestre y 
terrenos ganados al mar, ubicada en la calle Las Palmas, localidad de San 
Francisco, Municipio de Bahía de Banderas, Estado de Nayarit, para acceso 
público a la playa, libre de instalaciones y sin autorización para realizar 
construcciones. 
 
DOF: 21/04/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5649748&fecha=21/04/2022 
ACUERDO por el que se destina al servicio del Municipio de Bahía de 
Banderas, la superficie de 381.40 m2 de zona federal marítimo terrestre y 
terrenos ganados al mar, así como las obras existentes, consistentes en una 
plazoleta, cuatro jardineras, módulo de baños y regaderas, muro de 
mampostería, rampa de acceso y escalinatas, las cuales se autoriza 
rehabilitar, ubicada en la calle Javier Mina, localidad de Bucerías, Municipio 
de Bahía de Banderas, Estado de Nayarit, para uso de plazoleta con servicios 
y acceso público a la playa, sin autorización para realizar construcciones 
nuevas. 
 
Sedatu arranca obras de mejoramiento urbano en 
Chilpancingo e Iguala; se invertirán más de 597 mdp  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/sedatu-arranca-obras-de-mejoramiento-urbano-en-
chilpancingo-e-iguala-se-invertiran-mas-de-597-mdp 
Guerrero, Chilpancingo. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (Sedatu), arrancó seis obras de infraestructura en Chilpancingo e 
Iguala, Guerrero, en las que se invertirán más de 597 millones de pesos 
(mdp) y se prevé la generación de más de 4 mil empleos, como parte del 

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5649746&fecha=21/04/2022
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5649747&fecha=21/04/2022
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5649748&fecha=21/04/2022
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/sedatu-arranca-obras-de-mejoramiento-urbano-en-chilpancingo-e-iguala-se-invertiran-mas-de-597-mdp
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/sedatu-arranca-obras-de-mejoramiento-urbano-en-chilpancingo-e-iguala-se-invertiran-mas-de-597-mdp


 

 

 

 
Programa de Mejoramiento Urbano (PMU) que por cuarto año consecutivo 
se implementa en el estado. 
 
La gobernadora Evelyn Salgado y el titular de la Sedatu, Román 
Meyer dan inicio a las obras de remodelación del Recinto Ferial 
de Chilpancingo  
https://radioformulaguerrero.com/la-gobernadora-evelyn-salgado-y-el-titular-de-la-
sedatu-roman-meyer-dan-inicio-a-las-obras-de-remodelacion-del-recinto-ferial-de-
chilpancingo/ 
Guerrero. - La gobernadora Evelyn Salgado Pineda y el secretario de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Román Meyer Falcón, 
dieron el banderazo de inicio de obra para la construcción y remodelación 
del Recinto Ferial de Chilpancingo, con un costo de inversión superior a los 
269 millones de pesos, para transformar un espacio público con más de 200 
años de historia, tradición e identidad cultural en la capital del estado. 
 
Tren Maya: Senado citará a titulares de Fonatur y Semarnat  
https://www.ejecentral.com.mx/tren-maya-senado-citara-a-titulares-de-fonatur-y-
semarnat/ 
Ante los recientes señalamientos sobre la falta de estudios de impacto 
ambiental del Tren Maya, la Comisión de Turismo del Senado de la 
República citará a comparecer a los titulares de Secretaría del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y Fondo Nacional de Fomento 
al Turismo (Fonatur). Antonio García Conejo, presidente de la Comisión de 
Turismo, indicó que, si bien el Tren Maya es visto por el Gobierno como una 
obra de infraestructura con potencial para generar una fuerte derrama 
económica, el proyecto carece de ciertas especificaciones. 
 
Denuncian que continúa desmonte en Tramo 5 del Tren Maya 
pese a suspensión  
https://piedepagina.mx/denuncian-que-continua-desmonte-en-tramo-5-del-tren-maya-
pese-a-suspension/ 
Yucatán. - Pese a la suspensión provisional que concedió el juez primero de 
Distrito en Yucatán, con la que se ordenaba frenar temporalmente las obras 
del tramo 5 sur del Tren Maya, que va de Playa del Carmen a Tulum, 
maquinaria y trabajadores continuaron este martes con el desmonte de 
vegetación, señaló la activista Tania Ramírez González, quien hizo un 
recorrido por la zona. Bulldozers, retroexcavadoras, camiones de material, 
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camiones de transporte de personal se vieron activos este martes en al 
menos dos puntos de la ruta del Tren Maya en Solidaridad. 
 
Exhibe Ibero Puebla “otros costos” del deterioro del Atoyac  
https://www.e-consulta.com/nota/2022-04-20/universidades/exhibe-ibero-puebla-otros-
costos-del-deterioro-del-atoyac 
Puebla. - Hace casi tres años, el Instituto de Investigaciones en Medio 
Ambiente Xabier Gorostiaga, SJ (IIMA), de la Universidad Iberoamericana de 
Puebla, desarrolló la trilogía documental Seguridad hídrica en la cuenca del 
Alto Atoyac. Tres investigadoras que participaron en cada eje celebraron un 
cine-foro virtual para evaluar los avances, retrocesos y estancamientos en la 
búsqueda de rescatar un acuífero catalogado por Semarnat como “infierno 
ambiental”. 
 
AMLO pide equilibrio en granjas de cerdos de Yucatán  
https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/194090/amlo-pide-equilibrio-en-granjas-de-
cerdos-de-yucatan 
A pregunta expresa de un reportero durante la conferencia matutina de 
este miércoles, el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) advirtió 
que, pese a que las granjas porcícolas son generadoras de empleo en 
Yucatán, es necesario encontrar un equilibrio que permita que esta práctica 
sea sustentable. En el Palacio Nacional, el mandatario recordó que ya se han 
clausurado cinco granjas en el estado; y aseguró que la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) está trabajando para que se 
cuide la zona, ya que es poseedora de un medio ambiente rico en flora y 
fauna; y también alberga cenotes. 
 
AMLO confirma clausura de cinco granjas porcícolas en la 
Península de Yucatán  
https://www.poresto.net/yucatan/2022/4/20/amlo-confirma-clausura-de-cinco-granjas-
porcicolas-en-la-peninsula-de-yucatan-330806.html 
Ante la contaminación que ocasionan las granjas porcícolas de Kekén, en 
Yucatán, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, informó 
que hasta el momento se han clausurado cinco espacios de crianza de 
puerco por parte de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat) en la Península.  El tema de las granjas y los efectos negativos 
que tiene al manto freático, mismo que ha sido informado de manera 
puntual a través de esta casa editorial, llegó a la tradicional mañanera del 
Presidente en Palacio Nacional. 
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Denuncian que complejos inmobiliarios privatizan agua en 
Valle de Bravo; AMLO interviene  
https://www.proceso.com.mx/nacional/estados/2022/4/20/denuncian-que-complejos-
inmobiliarios-privatizan-agua-en-valle-de-bravo-amlo-interviene-284640.html 
El punto de acuerdo también incluye un llamado urgente a los titulares de 
la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), María 
Luisa Albores, y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente 
(Profepa), Blanca Alicia Mendoza, para que realicen acciones contundentes 
para garantizar la protección de la flora y la fauna en la zona donde se 
construye el complejo. 
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